



Pendant que les consommateurs réclament des prix plus justes et de meilleurs services, l'homme politique et économiste Louis Marie Kakdeu, pense que l'on devrait s'attaquer à la loi de finance, plutôt que de boycotter ces peu d'opérateurs qui résistent encore dans un système intenable.

Lire sa tribune

Mon problème est que je suis rentré tomber dans le mode avion au Cameroun qui vise Orange et MTN en faveur de CAMTEL pour des raisons identitaires. En gros, suite au manque d'éducation politique, certains compatriotes qui suivent la masse populaire (alors qu'ils sont appelés à l'éclairer) demandent de fuire la pluie pour tomber dans le torrent. Voilà des Camerounais qui demandent de boycotter MTN ou Orange pour aller chez CAMTEL. Massah! CAMTEL ? J'ai envie de demander s'ils sont lucides. Il y a un syndrome identitaire qui traverse ce pays et qui fait craindre.

Vous ne pouvez pas vous attaquer à MTN et Orange qui subissent la concurrence déloyale de CAMTEL (fournisseur et concurrent à la fois). Si vous voulez faire baisser les prix alors il faut agir contre la mauvaise gouvernance à CAMTEL pour que les prix de vente soit compétitifs. On ne peut pas attaquer des opérateurs juste parce qu'ils sont étrangers alors que CAMTEL tire l'État du Cameroun vers le bas. Une entreprise

surendettée qui vit sous perfusion de l'État à cause des détournements massifs. Une entreprise qui accumule plus de 3000 employés inutiles, des fils et filles des caciques. Une entreprise à fermer si l'on est sérieux.

Je Wanda sur les Camerounais. Le mimétisme de la situation en Côte d'Ivoire. Yaaaaaaa ! On peut au moins adapter, non? Si l'on veut être sérieux, on s'attaque à la pression fiscale. Et donc, l'on essaie de se documenter ou de suivre ceux qui montrent la voie. Je vous ai toujours dit que c'est dans la loi des finances que le gouvernement tue ce pays. Et sous nos yeux. On va s'attaquer aux peu d'opérateurs qui résistent dans un système intenable. Il faut que la fiscalité sur les télécoms baisse ! Et c'est dans la loi que porte le ministre des finances qui n'a même pas été associé aux dernières négociations. Donc, action inutile ! Voici le calendrier : Session de juin 2023: Débats d'orientation budgétaire pour l'année 2024. Ça commence là. Il faut que la loi d'orientation budgétaire soit favorable aux télécommunications.

J'espère que les uns et les autres soutiendront notre action contre le gouvernement en ce moment-là. Mieux, on peut obtenir un collectif budgétaire en Juin pour alléger la charge fiscale des opérateurs de télécoms en vue de la baisse des prix. Novembre 2023: vote de la loi des finances 2024. C'est en ce moment que tout se joue. Je suis désolé d'appartenir à un camp qui entend diriger le pays. Et donc, je ne réfléchis pas pour sacager. Je réfléchis pour remettre les choses sur les rails. C'est la démarche normative qui peut n'être pas comprise par la masse. Mais, mon rôle n'est pas de plaire à la masse.

Louis Marie Kakdeu

Shadow cabinet member SDF Economy,

Finances and Trade.

[Boycott MTN et Orange : «C'est vous qui ne comprenez pas la stratégie du mode avion », quand Boris Bertolt répond à Dieudonné Essomba](#)